

5.3. Medidas para cuidar el medioambiente

Además de monitorizar de forma regular **indicadores de desempeño ambiental** que miden la eficiencia de la organización y los impactos más importantes, la aseguradora dispone de diferentes medidas de sostenibilidad ambiental para reducir sus consumos y las emisiones de GEI.

El 100% de la electricidad gestionada por Mutualidad de la Abogacía proviene de fuentes de energía renovable.

Igualmente, ha instalado detectores de movimiento para el encendido de luz y luminarias por LED, y ha mejorado la eficiencia de sus equipos informáticos. Tanto en las oficinas de la Mutualidad como en diferentes inmuebles de la cartera se cuenta con sistemas inteligentes (BMS) que consiguen mayor eficiencia, rendimiento y control de los consumos. También se aplicaron las **medidas urgentes de ahorro y eficiencia energética** aprobadas por el Gobierno en 2022, con el objetivo de racionalizar el uso de energía ante un entorno complejo.

En lo que respecta al **agua, se controlan los consumos, que se regulan a través de mejoras en las instalaciones**, como grifería por sensor que detectan los movimientos y permiten que fluya solo el agua necesaria.

En cuanto al **consumo de papel**, la compañía ha implementado, internamente y por defecto, las **impresiones eficientes a doble cara y con un menor consumo de tóner**. Asimismo, los productos de papelería adquiridos por la Mutualidad cuentan con sello ecológico (FSC y PEFC). Para reducir el empleo de papel, la compañía ha continuado avanzando en el proceso de digitalización de la documentación que requieren las nuevas contrataciones o las gestiones de los mutualistas.

La compañía comenzó a trabajar en 2022 con un **proveedor de soluciones de movilidad** que compensa el 100% del CO₂ que se genera en sus desplazamientos. También se implementó una herramienta interna

para conocer con más detalle los medios de transporte utilizados por los empleados en sus viajes corporativos.

En 2022, la aseguradora inauguró su **nueva oficina de atención presencial “Espacio Mutualidad”**, que cuenta con mobiliario reciclable y detectores de presencia para la iluminación automática. La climatización de la oficina utiliza gas ecológico, que precisa una menor temperatura de combustión y, por tanto, reduce de forma notable los agentes contaminantes. Todos estos factores han hecho posible que el nuevo espacio cuente con la certificación LEED, reconocimiento internacional para edificios sostenibles.

Por otra parte, Mutualidad de la Abogacía cuenta con **13 certificaciones BREEAM®** en su sede principal e inmuebles más relevantes de su cartera. Esta certificación es un referente a nivel mundial de evaluación y certificación de la sostenibilidad en la edificación.



La compañía elabora anualmente un **plan de mejoras para la cartera de inmuebles que incorpora las mejores prácticas ESG**. Entre las mejoras de 2022, destacan la instalación de puntos de carga para vehículos eléctricos, de paneles solares fotovoltaicos o de luminaria LED, entre otros.

El **Manual de Buenas Prácticas Medioambientales** de la Mutualidad tiene el objetivo de promover el uso

responsable de los recursos en el equipo humano de la compañía y se encuentra disponible en la intranet corporativa.

Por otra parte, la Mutualidad continuó desarrollando diversas **acciones de sensibilización medioambiental** a lo largo de 2022. Así, se sumó a la **#HoraDelPlaneta**, el mayor movimiento mundial contra el cambio climático, y elaboró diferentes contenidos para su plataforma

#TúDefinesTuFuturo (Día de la Educación Ambiental, Día Mundial del Reciclaje, etc.) con el objetivo de sensibilizar sobre cuestiones ambientales a los profesionales jurídicos y a la sociedad.



3 de junio de 2022

SUSCRÍBETE A LA NEWSLETTER

El plogging, bueno para ti, mejor para el medioambiente



¿Te preocupa tu salud?, ¿y la de nuestro planeta? Si además te gusta hacer deporte, en tu mano está hacer que las cosas mejoren en uno y otro ámbito. Con el verano ya a las puertas, tenemos la oportunidad de incorporarnos a un movimiento global que parte de un principio tan básico como "correr y recoger basura", pero que va mucho más allá.

Somos frágiles, lo es nuestro medioambiente y, por supuesto, nuestra salud. Tal vez nunca habíamos sido tan conscientes de ello. Aun así, se diría que apenas comenzamos a asumir que cuidar de ambos aspectos solo está en nuestras manos. Sabemos del enorme problema que supone la incesante generación de residuos, y empezamos a conocer, como contrapartida, las iniciativas de algunos adelantados destinadas, cuando menos, a paliar sus consecuencias.

En estos momentos, y por motivos tan obvios como su simplicidad, destaca entre ellas un auténtico fenómeno: el **plogging**, que al aunar la preocupación por nuestra

